



## öffentliche Sitzungsvorlage

Ausschuss für soziale Fragen am 13.02.2020

---

Amt: 53 Amt für Integration  
Verantwortlich: Philipp Wagner, Leiter Amt für Integration  
Vorlagennummer: 2020/53/039

### TOP 4

## **Abschluss eines Grundlagenvertrages mit dem Haus International; Beschluss**

### **Sachverhalt:**

Seit mehr als 30 Jahren fördert das Haus International mit vielfältigen Angeboten, Projekten und Veranstaltungen die Integration von Menschen mit Migrationshintergrund und das gesellschaftliche Zusammenleben in Kempten.

Seit Bestehen hat das Haus International das Angebot an integrativen Informations-, Veranstaltungs- und Bildungsangeboten kontinuierlich ausgebaut und hat sich früh bereits zu einem der zentralen Akteure der Integrationsarbeit in Kempten entwickelt. Insgesamt finden im Haus International inzwischen an mehr als 200 Tagen im Jahr Veranstaltungen, Bildungsangebote und Kurse statt, die von Besuchern verschiedenster Altersgruppen und Nationalitäten angenommen werden.

Die Stadt Kempten hat bereits in den 1980er Jahren begonnen, die Arbeit des Haus International e.V. zur Förderung der Integration und eines guten gesellschaftlichen Miteinanders durch die Gewährung von finanziellen Zuschüssen zu unterstützen. In der Entwicklung des Haus International haben sich der Umfang der integrativen Tätigkeiten und des kulturellen Angebotes des Hauses kontinuierlich erweitert. Im Verlauf dieser langjährigen Entwicklung haben sich auch die finanziellen Zuschüsse der Stadt an das Haus International erhöht.

Die institutionelle Förderung des Vereins durch die Stadt Kempten beläuft sich aktuell auf jährlich knapp 140.000 Euro, die für Personal- und Sachkosten gewährt wird. Die Gesamtsumme der Zuschussmittel an das Haus International setzt sich derzeit auf der Grundlage verschiedener Einzelbeschlüsse zusammen, die sowohl die Bezuschussung von durch den Verein angestelltes Personal, aber auch einem Mietkostenzuschuss für das Gebäude in der Poststraße betreffen und z.T. bis in die 1980er bzw. 1990er Jahre zurückreichen.

Derzeit umfasst die institutionelle Förderung der Stadt an das Haus International:

- Personalkostenzuschuss für Geschäftsführer/in für 50% Stellenumfang
- Personalkostenzuschuss für eine päd. Fachkraft für 100% Stellenumfang
- Personalkostenzuschuss für eine Verwaltungskraft für 50% Stellenumfang
- Personalkosten für zwei Bundesfreiwilligendienststellen mit 100% Stellenumfang bzw. 50% Stellenumfang

Der Gesamtumfang der Personalkostenzuschüsse an das Haus International beträgt insgesamt knapp 110.000 € im Jahr.

- weiterer Sachkostenzuschuss für anteilige Miet- und Betriebskosten für die Räumlichkeiten der Veranstaltungs- und Begegnungsstätte ‚Haus International‘, Poststraße 22, i.H.v. monatlich 2.447,23 €

Aufgrund der Tatsache, dass Beschlüsse zur Bezuschussung des Haus International zum Teil bereits vor vielen Jahren getroffen wurden und sich in der Zwischenzeit sowohl die organisatorischen Strukturen und Rahmenbedingungen der Stadt, aber auch die Tätigkeitsbereiche und Strukturen im Haus International verändert haben, beabsichtigt die Verwaltung den Abschluss eines sog. Grundlagenvertrages mit dem Haus International. Dieser Grundlagenvertrag mit dem Haus International soll dabei den bisherigen Umfang der städtischen Zuschüsse nicht verändern, sondern vielmehr die bereits vorliegenden, bisherigen Einzelbeschlüsse in einer neuen Vereinbarung inhaltlich und organisatorisch klarer geregelt zusammenführen. Der Abschluss eines solchen Grundlagenvertrages ermöglicht es in der Regelung der Zusammenarbeit auch die aktuelle inhaltliche Ausrichtung des Haus International, die sich veränderten Rahmenbedingungen der integrativen Arbeit sowie die gültigen städtischen Bedingungen für die institutionelle Förderung besser zu berücksichtigen.

Die Verwaltung erwartet bei Abschluss eines Grundlagenvertrages mit dem Haus International keine relevanten Veränderungen auf die für das Jahr 2020 budgetierten Haushaltsmittel zur Förderung des Haus International.

Die Verwaltung bittet die Mitglieder des Ausschusses für soziale Fragen um die Zustimmung für den Abschluss eines Grundlagenvertrages mit dem Haus International.

### **Beschlussvorschlag:**

Der Ausschuss für soziale Fragen stimmt dem Abschluss eines Grundlagenvertrages zur institutionellen Förderung des Haus International e.V. zu. Die Verwaltung wird damit beauftragt eine entsprechende Vereinbarung im Umfang der bisher geleisteten Zuschussmittel abzuschließen.

